

Vorwort	4
1. Die Rektoratsschule 1864 bis 1939	
1.1 Die Gründungsphase der Rektoratsschule	6
1.2 1864 eröffnet die Rektoratsschule mit 23 Schülern	9
1.3 1868 bis 1872: Heinrich Volbert Sauerland	12
1.3 Aus der Rektoratsschule wird eine Mittelschule	16
1.4 Schule entwickelt sich gut	20
1.5 Die Steinheimer Mittelschule im Visier der Politik	24
1.6 Aus der Mittelschule wird wieder die Rektoratsschule	26
1.7 Das Rektorat von Aloys Mitzenius	27
1.8 Mittelschulen erlauben Zugang zu mittleren Laufbahnen	30
1.9 119 Schüler markieren einen Höchststand	32
1.10 Kaisers Geburtstag wird regelmäßig gefeiert	37
1.11 Lehrer bekommen mehr Geld	41
1.12 19 Paragraphen sorgen für strenge Schulordnung	47
1.13 Geheimrat Hartmann: Leistungen der Absolventen beachtenswert	53
1.14 Anton Riesel, der älteste Schüler der Rektoratsschule	57
1.15 Gedenktafel erinnert an gefallene Rektoratsschüler	61
2 Die Mittelschule 1939 bis 1952	
2.1 Schüler schließen mit der Mittleren Reife ab	67
2.2 1945 gingen in den Kriegswirren fast alle Unterlagen verloren	74
2.3 Impressionen vom 85-jährigen Bestehen	79
2.4 Hausordnung der Städtischen Mittelschule	85
3 Die Realschule	
3.1 Die neue Städtische Realschule	92
3.2 Nackte Künstlerstatue sorgt für Aufruhr	98
3.3 Realschule platzte aus allen Nähten	110
4 1864 bis 2014: Daten zur Geschichte	112
5 Zwei prominente Ehemalige	115
6 Steffen Brand und Alexander Diedrich Landessieger	117
7 Kooperation Schule - Arbeitswelt	119
8 150 Jahre: Rektoratsschule - Mittelschule - Realschule	120
9 Ein Ausblick auf die weitere Entwicklung	123
10 Professor Dieter Neumann: 150 Jahre altes System hat sich bewährt	127
11 Quellenverzeichnis	130